

NOTA DE PRENSA

La sección sindical en el Centro Penitenciario de Teixeiro de **Acaip** (Agrupación de los Cuerpos de la administración de Instituciones Penitenciarias), sindicato mayoritario en el ámbito penitenciario desea hacerles llegar el siguiente comunicado:

ESCALADA DE LA CONFLICTIVIDAD EN TEIXEIRO TRES FUNCIONARIOS AGREDIDOS EN LO QUE VA DE 2008

El pasado día 9 de enero un funcionario del módulo 3 fue agredido al no acceder a las pretensiones de un interno que le exigía que abriese una celda ocupada por otro interno. El funcionario sufrió un fuerte golpe en el rostro y en una mano así como otras contusiones menores por el resto del cuerpo. El interno agresor acababa de ser trasladado de otro centro, donde estaba clasificado en primer grado¹ y con un amplio historial de conflictividad. En Teixeiro los funcionarios del módulo desconocían todos estos detalles.

Ayer 21 de enero, dos funcionarios del departamento de Ingresos sufrieron importantes lesiones en el rostro y el cuerpo, al ser agredidos y tener posteriormente que reducir a un interno de origen subsahariano de gran corpulencia. Dicho interno de apenas 20 años ha protagonizado numerosos incidentes con otros internos a los que ha agredido, pese a ello continuaba en el módulo 1 de Teixeiro. Uno de los módulos terapéuticos de la prisión, en el cual se está realizando una experiencia piloto con internos jóvenes. Una vez más la agresión a otro interno motivo su aislamiento provisional en el departamento de Ingresos.

Esto por lo que se refiere a los sucesos más graves con funcionarios, amenazas insultos e incidentes menores que estos se producen a diario. Pero otra buena muestra del deterioro de la convivencia es el aumento de la conflictividad entre los internos, peleas extorsiones etc.

Ejemplo de ello es lo acaecido en el módulo 4, el cual junto al módulo 3 alberga a los internos más conflictivos de régimen ordinario, donde durante la primera semana de enero hubo incidentes graves por espacio de varios días entre internos españoles y de origen ruso, con el resultado de varios de ellos heridos de consideración, alguno por arma blanca. El conflicto se debía a deudas de juego. Curiosamente el pasado mes de octubre ya tuvieron lugar en este departamento otra pelea multitudinaria entre internos españoles y musulmanes, por el control de la droga, en la que resulto herido otro funcionario.

Para **Acaip** la masificación del centro es un dato relevante para entender todos estos hechos, pero no el único. En Teixeiro existen tres módulos terapéuticos que reciben toda la atención por parte de la dirección y que directamente inciden sobre la clasificación interior del resto de departamentos. Relajación de las medidas disciplinarias y de las regresiones de grado de los internos conflictivos, además de una evidente descoordinación del área de seguridad.

¹ Primer grado es el régimen de vida más severo, destinado a internos inadaptados al ordinario por su alta peligrosidad.

Cabe resaltar que durante el primer semestre de 2006, Teixeiro era el segundo centro de España con más internos clasificados en primer grado, a partir de esa fecha su número se ha ido reduciendo y aunque parezca un dato contradictorio cuando más internos conflictivos había en el centro, menos eran los incidentes graves. Ahora seguimos teniendo a los mismos internos, pero en módulos de vida normal, donde 2 funcionarios custodian a 140 internos. Por ello en este periodo hemos sufrido más agresiones que en el periodo 1998-2006.

Desde la dirección de Teixeiro no se toman medidas al respecto, los internos protagonistas de incidentes graves no aprecian que su conducta acarree consecuencias negativas para ellos, por lo que se envalentonan y suben un peldaño más en su siguiente acción.

Acaip entiende que de continuar esta desidia por parte de los responsables de la prisión, tenemos todos los elementos para ver en Teixeiro hechos similares a los acontecidos recientemente en otras prisiones españolas.

Para más información pueden contactar en el número de teléfono